
 
 

 
BUREAU PLENIER 

Mardi 26 mars 2024 à 17h30 
en visio à Lyon, Cournon et Aurillac 
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Président : Pascal PARENT. 
 
Présents à Lyon : Denis ALLARD, Didier ANSELME, Raymond FOURNEL, Lilian JURY, 
Pierre LONGERE, Joël MALIN, Pascal PEZAIRE, Chrystelle RACLET, Jean-Marc SALZA, 
Daniel THINLOT. 
 
Présents à Cournon : Yves BEGON, Nicole CONSTANCIAS. 
 
Présents à Aurillac : Roland LOUBEYRE. 
 
Excusés : Dominique DRESCOT, Guy POITEVIN. 
 
Assistent : Pierre BERTHAUD, Méline COQUET, Richard DEFAY (partiellement). 
 
 

---------- 
 
 
1. Informations du Président et du Président Délégué. 
 

✓ COMEX du 22 mars 2024 

Il a eu lieu exceptionnellement au siège de la ligue à Lyon en raison du match de l’Equipe de 
France Masculine du 23/03 au Groupama Stadium. Les sujets évoqués : 
- Avec la création de la Commission de l’Engagement, la Commission Mixité et Bénévolat 
devrait voir la suppression de la thématique « Mixité » dans son domaine de compétence lors 
du prochain mandat. 
- Mandat de négociation confié à Philippe DIALLO et à Jean-Michel AULAS pour discuter avec 
les 2 candidats intéressés à l’exploitation du Stade de France (Consortium actuel et GL 
Events) sur les conditions faites à la FFF et à la FFR pour les matchs des Equipes de France 
concernées. 
- Mandat confié à Philippe DIALLO pour lancer la consultation de l’équipementier de la FFF 
pour 8 ans à partir de 2026. Forte concurrence annoncée entre les opérateurs à venir au 
regard de l’actualité. 
- Le district de Moselle a changé de siège. 
- Piratage d’une partie du fichier « licences dématérialisées ». Communication faite auprès 
des licenciés et clubs concernés une fois la CNIL prévenue. 
- La LFP a changé le naming de la Ligue 1, le nouveau partenaire étant Mc Donald. 
- Dans le cadre des JOP 2024, il est souhaité un référent JOP par ligue. 
Billetterie EDF Masculine : entre 60 et 80% des places ont trouvé preneurs. 
Billetterie EDF Féminine : entre 50 et 70% des places ont trouvé preneurs. 
Billetterie des autres matchs de football : difficile pour le moment.  
- Coupe de France 24/25 : la LAuRAFoot « reste » à 20 équipes qualifiées pour la compétition 
propre. 
- Appel d’offres pour le changement de certains terrains du centre technique à Clairefontaine 
(synthétiques, hybrides…).
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- Quelques précisions sur le déroulé des futures élections du prochain COMEX et des 
représentants des familles. 
- Discussions autour des projets d’évolution complémentaire de la gouvernance de la FFF et 
sur le calendrier envisagé. 
 

✓ Retour sur le match de l’Equipe de France A du 23 mars 2024 à Lyon et sur la 
Journée Nationale des Bénévoles 

Très belle journée des Bénévoles et accueil de ces derniers avec le côté réceptif très apprécié 
dans le stade en parallèle du match. 
L’unicité de lieu est un vrai plus dans l’organisation. 
 

✓ Point licences 

Nous en sommes à près de 286 000 licences délivrées par rapport 266 000 la saison dernière. 
 
L’objectif des 3 000 arbitres a bien été atteint. 
 

✓ Projet de procès-verbal de la réunion du Conseil de Ligue du 2 mars 2024 

Retour dans les mauvaises habitudes puisqu’il n’est pas fait. Pascal PARENT espère qu’il sera 
fait dans la semaine afin d’éviter des redites, des contresens, des oublis, etc…   
 

✓ Point calendrier : Modification BP en mai 

Le Bureau Plénier du 14 mai est repoussé au 21 mai 2024. 
 

✓ Point personnel 

- Pierre BERTHAUD et Jean-Marc SALZA présentent au Bureau Plénier le projet de recruter 
2 thésards à partir de la saison prochaine : 
- 1 sur la capacité de récupération des sportives de Haut-Niveau 
- 1 autre sur la préparation physique des arbitres pour prévenir les blessures qui augmentent 
de plus en plus.  
 
Après discussion et au regard des projections financières faites par Daniel THINLOT et sauf 
élément nouveau qui serait apporté, le Bureau Plénier décide de ne retenir qu’un seul thésard 
sur les deux présentés, celui sur la thématique de la récupération des sportives de Haut-
Niveau (par transformation d’un contrat d’apprentissage existant). 
 
- Lilian JURY fait le point sur les mouvements de personnel à venir : 
Démission de Maëlys GARION pour rejoindre la FFF. 
Négociation entamée pour une rupture conventionnelle avec un salarié basé à Lyon. 
Départ à la retraite d’Eric MURTIN au 30 mars 2024. 
Un autre départ à la retraite doit intervenir en fin d’année. 
Ce qui oblige donc à repenser l’organisation. 
 

2. Partenariats 
 

✓ Examen des offres équipementiers 

Pascal PARENT présente aux membres du Bureau Plénier le résultat de la consultation lancée 
au niveau du fournisseur « équipementier » de la ligue. Espace Sport Côtière et Ekinsport sont 
les 2 entreprises en lice. 
 
L’idée est de calquer la durée du partenariat sur celle du mandat du prochain Conseil de Ligue 
avec une clause de sortie possible en 2026 (date de renouvellement de l’équipementier de la 
FFF). 
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Après discussions, une tendance se dégage mais Pascal PARENT doit encore se faire 
préciser quelques points avant finalisation.  
 

3. Compétitions – Championnats & Coupes. 
 

✓ Point sur les championnats : 

 

✓ Seniors M 

La plupart des matchs en retard va se jouer le week-end de Pâques et le 21 avril 2024.  
 

✓ Jeunes M & F 

Le calendrier sera à jour au 21 avril avec beaucoup de matchs le week-end de Pâques. 
 

✓ Seniors F 

Nicole CONSTANCIAS fait le point sur les matchs en retard. 
 
Régional 2 Féminin – Poule A : 
 
Le Bureau Plénier prend la décision de décaler la journée 17 (avant-dernière) de la Poule 
A du championnat R2 F, initialement programmée pour le 14 avril, au dimanche 28 avril 
2024 à 15h00. 
 
Cette décision fait suite à la qualification de l’Ol. SAINT JULIEN CHAPTEUIL à la finale 
régionale du Challenge National Futsal Féminin du lundi 1er avril 2024 et à la reprogrammation 
du match en retard : Ol. SAINT JULIEN CHAPTEUIL / A.S. DOMERAT au 14 avril 2024.   
 

✓ Futsal (Notamment calendrier R2 Futsal à modifier pour la fin de saison : 
reculer la journée programmée le 4 mai au 11 mai 2024) 

 
Futsal R2 et Finale Coupe Régionale Futsal Georges Vernet :  
 
Le Bureau Plénier prend la décision de décaler la journée 25 (avant-dernière) du 
championnat Futsal R2 initialement programmée le 04 mai 2024 au samedi 11 mai 2024 
17h00. 
 
Cette décision est prise afin de permettre la reprogrammation au préalable de tous les matchs 
en retard dans la poule. 
 
Par ailleurs, la finale de la Coupe Régionale Seniors Futsal Georges Vernet, initialement 
programmée le 26 mai 2024, a été avancée au samedi 18 mai 2024 pour éviter un “doublon” 
avec le tour préliminaire de la phase d’accession nationale en D2 FUTSAL prévu le samedi 25 
mai 2024 et auquel le représentant de la Ligue participera. 
 
Nota – Il est fait application des dispositions fixées à l’article 30 des Règlements 
Généraux de la LAuRAFoot qui précisent que les rencontres d’une même poule 
comptant pour les deux dernières journées de championnat doivent se jouer le même 
jour et à la même heure. 
 
 

✓ Point sur les Challenges Futsal 

 
Le Bureau Plénier rappelle ici les dates des Challenges Futsal suivants : 
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- Challenge National Futsal U18 : 

• Finale Inter-Ligues : les 06 ou 07/04/ 2024 

• ½ Finale Nationale : le 27/04/2024 

• Finale Nationale : le 18/05/2024 à Toulouse. 
 

- Challenge National Séniors Féminines : 

• Finale régionale : lundi 1er avril 2024 à La Rochette 

• Finale Inter-Ligues : les 20 ou 21/04/2024 

• ½ Finale Nationale : le 04/05/2024 

• Finale Nationale : le 01/06/2024 à Vandoeuvre lès Nancy. 
 

✓ Point sur les Coupes 

Pierre LONGERE fait le point sur les rencontres à venir. 
 
Problème sur un match de la coupe régionale Féminines Seniors qui est en instruction au 
niveau de la commission des règlements. Un match devra donc vraisemblablement être 
reporté. 
 

✓ Calendrier Sportif SENIORS pour 2024-2025 (Yves BEGON) 

Yves BEGON présente le projet de calendrier des compétitions seniors masculines pour la 
saison 2024/2025. 
Des discussions s’en suivent. Un nouveau projet sera présenté au prochain Conseil de Ligue 
complété si possible d’autres compétitions (féminines, futsal,…). 

 

4. Formation. 
 

✓ Retour sur le séminaire IEFF du 19 au 21 mars 2024 à Arcachon 

Joël MALIN revient sur les différents sujets évoqués à l’occasion de ce rassemblement qui 
regroupait les CTR formations, les référents administratifs et les élus des IR2F. 
 
Concernant le nouveau BMF, il n’existera aucun allégement entre le DF et ce BMF. Les 
redoublants de cette année devront tout recommencer vu que le contenu a changé. Une alerte 
a été faite sur l’importance du contrôle des cartes professionnelles des personnes en formation 
professionnelle. 
 
Les autres points évoqués : calendrier, certification Qualiopi (celle de la LAuRAFoot vient 
d’être renouvelée pour 3 ans avec un audit de surveillance à la moitié de cette durée), un 
référent Handicap va être demandé au sein des IR2F, ateliers en groupe réalisés par 
« famille » (élus, administratifs, techniciens), présentation du COSMOS… 
 
Point sur les bons de formation : Au niveau de la LAuRAFoot, nous avons utilisé plus de 100% 
des bons au niveau des formations des arbitres et des dirigeants et 40% au niveau de celles 
des éducateurs. 
 
Un parcours de formation est imaginé pour l’accompagnement des nouveaux élus du prochain 
mandat. 
 
À la suite de ce retour de Joël MALIN, Pascal PARENT rappelle que différents sujets seront à 
traiter lors du prochain Collège des Présidents du 5 avril à Cournon dont le sujet des référents 
« emploi » Ligue et districts (recensement des différents dispositifs dans les districts). Mais 
aussi les indemnités kilométriques des salariés, un projet de barème de sanctions de référence 
(concernant les règles de neutralité et l'interdiction du port d'équipement à caractère religieux 
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& non-respect de la loi 4 des lois du jeu) et le respect du cahier des charges pour la certification 
Qualiopi. 
 
Opération « Du Stade Vers l’Emploi » : le Bureau Plénier valide l’opération imaginée entre 
France Travail et l’OL. 
 

✓ Mise en place du nouveau module de formation obligatoire pour les dossiers FAFA 

emploi (Didier ANSELME) 

Didier ANSELME rappelle qu’un nouveau module « Protéger les licenciés » (3 webinaires de 

20 minutes) doit être suivi par les Présidents de club qui souhaitent obtenir une subvention 

FAFA Emploi. Seul problème, il n’est pas accessible à ce jour. 

5. Point juridique. 
 

✓ Retour sur la réunion de révisions des textes du 21 mars 2024 

Méline COQUET évoque les principaux textes à retravailler pour la prochaine réunion : 

- Les 2 péréquations intégrales à mettre en place 
- La reprogrammation des matchs en période hivernale 
- Les terrains de repli 
- Les délais de réponse des clubs en cas de changements de clubs hors période normale 
- La hiérarchie des équipes au niveau du règlement financier 
- Le statut régional de l’arbitrage 
- La suppression des prolongations dans les Coupes régionales 
- Les horaires du dispositif facility 

 
La prochaine réunion prévue le 14 mai doit être reprogrammée. Le lundi 6 mai 2024 de 
10h00 à 16h00 à Lyon (ou visio pour ceux qui le souhaitent) est retenu. 
 
Afin de travailler au mieux les textes, les éventuelles propositions de modifications sont à 
envoyer pour le 24 avril au plus tard. 
 

✓ Création d'un barème disciplinaire de référence pour les équipes qui transgressent 
les règles de neutralité et l'interdiction du port d'équipement à caractère religieux & 
non-respect de la loi 4 des lois du jeu ? (Denis ALLARD) 

Pascal PARENT rappelle que ce point sera examiné lors du prochain Collège des Présidents 
du 5 avril. 

 

6. Questions ou points divers. 
 

✓ Point sur les messageries officielles des clubs 

Le serveur Zimbra utilisé actuellement devient obsolète avec peu de capacités de stockage 
par boite mail. De plus, sa technologie ne permet pas de lire les messages sur téléphones et 
tablettes. Malgré cela, son coût d’hébergement et de sécurité du système actuel est très élevé. 
 
Le nouveau système imaginé (via gmail de google) serait gratuit. De plus, il offre la possibilité 
de lire les messages sur téléphones et tablettes. 
 
Proposition de communiquer et d’ouvrir le nouveau système début avril 2024. Cela permettrait 
de doubler les 2 systèmes jusqu’à la fin de la saison (3 mois de transition) afin de laisser du 
temps aux clubs pour se familiariser au nouvel environnement et de transférer les mails vers 
la nouvelle messagerie si besoin. 
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Le nom de domaine deviendrait « @laurafoot.net » en remplacement de « @laurafoot.org ». 
 
Le Bureau Plénier donne son accord de principe sous réserve de quelques vérifications 
technico-financières. 
 

✓ Commission d’Aide Sociale et Morale 

Raymond FOURNEL fait le point sur les dossiers traités lors de la dernière réunion. 
 

✓ Validation des résultats des bilans intermédiaires Labels (Jeunes, Filles et Futsal) 
du 7/03/24 (Pierre BERTHAUD) 

Pierre BERTHAUD remercie les élus présents qui ont vu les différentes présentations.  
Sur proposition de la commission régionale des labels, le Bureau Plénier valide les labels pour 
les clubs nationaux suivants : 
- GOAL (Lyon & Rhône) : Label Jeunes FFF Crédit Agricole « Elite » 
- FC VILLEFRANCHE BEAUJOLAIS (Lyon & Rhône) : Label Jeunes FFF Crédit Agricole 
« Elite » 
- FC BBP 01 (Ain) : Label Jeunes FFF Crédit Agricole « Elite » 
- US FEURS (Loire) : Label Jeunes FFF Crédit Agricole « Espoirs » 
 
En revanche, le Bureau Plénier ne valide pas l’obtention du label Jeunes FFF Crédit Agricole 
« Elite » pour le club du CHAMBERY Savoie Foot pour cause de suspension de plus de 6 
mois d’un éducateur en U14. 
 
Pas de dossiers présentés au niveau des clubs évoluant en compétitions nationales Féminines 
et Futsal. 
 

✓ Point d’information sur la journée olympique du 21/06/2024 au CREPS de VICHY 
(Pierre BERTHAUD) 

Sollicitation du CREPS de Vichy pour participer à cette manifestation à l’occasion du passage 
de la flamme olympique.  
Sébastien BOYER et les membres de l’équipe technique du district de l’Allier se chargent de 
mettre en place des animations pour que le foot soit présent et qui permettront de promouvoir 
les nouvelles pratiques. 
 

✓ Politique éditoriale du site internet de la ligue (Didier ANSELME) 

Didier ANSELME s’interroge sur le fonctionnement du site internet de la ligue à la suite d’un 
souhait de mise en avant d’un sujet non repris par le service communication.  
Pascal PARENT précise qu’il est bien que les districts sollicitent le service communication sur 
des sujets d’articles possibles mais malheureusement toutes les demandes de mise en ligne 
ne peuvent être suivies. 
 

✓ Le Bureau Plénier prend connaissance de la programmation d’un match de l’Equipe 
de France Féminines A contre l’Angleterre à Saint-Etienne le 4 juin.  

 
 

----------- 
 

La séance est close à 20h50. 
 
 

 Le Président,    Le Secrétaire Général, 
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 Pascal PARENT    Pierre LONGERE 


